
 1 

Une pleine révélation. Marc 8,22 à 26. 
 
Voila un texte de la bible qui a connu différentes interprétations. La question principale étant 
« Pourquoi Jésus s’est-il repris à deux fois pour guérir l’aveugle ? » 
 

1) L’échec proviendrait du manque de foi de l’aveugle ou de ses amis. 
2) La guérison graduelle correspondrait au progrès de la foi de l’aveugle. 
3) L’amélioration progressive pourrait s’assimiler à une guérison naturelle. 
4) Les paroles de l’aveugle seraient les paroles d’un homme qui aurait du mal à 

s’exprimer. 
5) Le récit illustre simplement la variété des méthodes du Seigneur pour guérir. 
6) Cet événement symbolise la marche des disciples vers la lumière 
7) Le contexte immédiat trop limité empêche de donner une réponse valable 
8) Ce récit montre que Jésus a persévéré pour que la guérison soit complète. 
9) Ce miracle enseigne la manière dont l’Esprit illumine progressivement l’âme. 
  

 Je vous propose une lecture de ce passage qui à mon avis tient compte de contexte dans 
lequel se produit la guérison. 
 
Posons-nous quelques questions ? 
 

1) Quel est le contexte (ou le cadre) ? 
 
Avant nous avons le récit de la multiplication des pains… 
Ensuite jésus met en garde ses disciples contre l’enseignement des chefs religieux en prenant 
l’image du levain que les disciples ne comprennent pas. 
Jésus leur en fait le reproche «  Ne comprenez- vous pas encore ? » 
Et il va leur rappeler les deux multiplications des pains comme pour leur dire »Comment 
après avoir vu de tels miracles pouvaient vous penser que je parle de besoin matériel » 
 
Les disciples donnent l’impression d’avoir du mal à comprendre le sens des miracles, et 
l’enseignement de Jésus. 
 
Je dirais qu’ils ont du mal à entrer dans la dimension spirituelle de la mission de Jésus. 
 
Après la guérison Pierre reconnaît Jésus comme étant le christ, dans Matthieu il est précisé 
que ce n’est pas Pierre qui l’a compris de lui-même mais que c’est une révélation du Père ( C 
à dire Dieu lui-même) et la Jésus commence à leur parler de sa passion ( ses souffrances, le 
rejet du peuple, sa mort, et sa résurrection) 
 
Le lieu « Béthsaîda » : Un village. Un lieu public ou il y avait certainement la foule. 
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Quel est le but de Jésus ? 
  
Jésus veut enseigner ses apôtres et non la foule. L’enseignement des apôtres est d’une 
importance capitale. 
 
Deux versets pour appuyer ce que je vous dis.  
 
Jean 17, 20 « Ce n’est pas pour eux seulement que je prie mais pour tous ceux qui croiront en 
moi par leur parole. » 
 
Jean 15, 27 « Et vous aussi vous rendrez témoignage parce que vous êtes avec moi dés le 
commencement » 
 
 
C’est pour cela qu’il amène l’aveugle hors du village et lui recommande de ne pas y entrer 
après la guérison.  
La guérison est pour les disciples qui eux doivent être capables de l’interpréter correctement.  
La foule aurait pu croire que Jésus n’avait pas réussi à guérir l’aveugle du premier coup et 
aurait pu avoir un doute sur sa toute puissance. 
 N’oublions pas que Jésus doit être reconnu comme le Messie, l’envoyé de Dieu le Père ; 
Jésus étant lui-même Dieu fait homme.  
Etant lui-même Dieu il est impensable de croire qu’il avait une difficulté pour guérir cet 
aveugle.  
La foule ne devait donc pas mal interpréter son geste. 
 
Je le répète cette guérison en deux temps doit se comprendre dans le cadre de l’enseignement 
que Jésus donne à ses disciples. 
 
Je pense que nous pouvons comprendre ce texte de deux manières : pas très éloignées l’une de 
l’autre. 
 
La première : La révélation comporte deux aspects et nous devons voir les deux pour 
comprendre qui est Jésus et le pourquoi de sa venue. 
 
Il y a le l’aspect public, visible par tous et certains ne verront que cela. Les miracles, les 
guérisons, les paraboles ( qui souvent n’étaient expliquées qu’aux disciples à qui les mystères 
du R de Dieu étaient révélés).       
 
 
Il y a l’aspect individuel, et spirituel. C'est-à-dire qu’il y a ceux a qui est donné de 
comprendre l’œuvre du Christ, de comprendre qui il est vraiment ( Dieu fait homme) et de 
comprendre le pourquoi de sa mort et de sa résurrection ( sa passion). 
 
Et cela n’est donné qu’à ceux qui sont touchés par le ST Esprit. 
 
On peut comparer cela à ce qu’on appelle la révélation générale et la révélation particulière. 
 

- R-G : Création, conscience, providence, accessible à tous. 
- R-P : C’est quand le ST Esprit nous révèle la personne de Jésus d’une manière 

personnelle. 
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Deuxième manière de lire ce passage. 
 
La foule voyait la puissance de Jésus se manifester, elle entendait les enseignements de 
Jésus sans comprendre le sens de sa venue, sans voir qu’il était le messie attendu pourtant 
par le peuple.  
Alors qui était jésus pour la foule cela nous ait dis au verset 28 ( A lire) ;  

 
Pour que ces gens comprennent qui est Jésus, ils ont besoin de la révélation du Père, tout 
comme Pierre.  
Sinon ils restent des aveugles spirituels qui peuvent avoir qu’une vision troublée de la 
personne et de l’œuvre du Christ. 
 Ils peuvent connaître Jésus comme un homme extraordinaire, un prophète puissant en paroles 
et en actes, mais rester complètement aveugle sur le sens de sa mission. 
 Ils auront connu Jésus comme homme mais pas comme Dieu fait homme. 
 
Quelques enseignements pour nous aujourd’hui.  
 
Connaître des vérités sur Jésus, expérimenter sa puissance de guérison dans notre vie, voir des 
miracles fait en son nom, lire la bible tous les jours, aller au culte le dimanche tout cela ne fait 
pas de nous des enfants de Dieu ; 
 
Nous avons besoin que le ST Esprit nous révèle qui est Jésus et qu’il nous fasse comprendre 
le sens de sa venue.  
La connaissance intellectuelle ne suffit pas pour être sauvé même si nous savons des choses 
justes.  
Nous avons besoin d’être réconcilié avec le père et pour cela nous devons recevoir Jésus dans 
nos vies comme Seigneur et Sauveur. 
 
Nous ne devons pas être comme la foule qui voyait les miracles, entendait l’enseignement de 
Jésus et disait « aujourd’hui nous avons vu des choses merveilleuses, »  
mais nous devons être comme les disciples qui ont reçut la révélation du Père et qui ont eu 
leur vie transformée. 
 
Je dirai aussi que notre désir en tant que chrétien né de nouveau doit être non pas de voir des 
miracles, mais de mieux comprendre l’œuvre de Jésus. 
 
Nous devons demander à Jésus d’avoir une vision clair de sa personne de sa mission. Et cela 
passe par une étude attentive et approfondie de sa parole. 
 
Nous avons besoin que le ST Esprit nous ouvre l’intelligence pour comprendre sa parole cette 
parole qui nous révèle la personne de J-C. 
 
Il y a peut- être parmi nous des personnes qui aimeraient avoir une vision plus juste de Jésus, 
qui aimeraient avoir une relation plus profonde avec lui et qui rencontre des difficultés.  
 
J’invite ces personnes à venir devant et je prierais pour elles. 
 
Pendant ce temps nous chanterons le chant « Ce qui m’était cher.» 
 
 


